

TRIBUNES DE LIBRE EXPRESSION

Nouveau plan de circulation : quels objectifs ?

- Réduire les voitures, leur vitesse, sur les axes excessivement fréquentés (ex. : rues M. GUILLOT, rue de MARSANNAY),
- apporter confort, sécurité aux déplacements doux (piétons, vélos, trottinettes),
- face à la crise climatique, écologique, accentuer la transition du tout voiture vers les transports en commun (la Métropole, au tram plébiscité par ses usagers, et un réseau dense de bus, répond à cette injonction).

Mais habitudes changées, parfois gêne occasionnée, certains trajets en voiture allongés de quelques minutes.

Des ajustements seront bien sûr nécessaires. Laissons le temps à l'expérimentation, un 1er bilan. Ayons confiance en la bonne volonté, au bon sens des concepteurs. Ne doutons pas qu'ils tiendront compte des retours, des réclamations, sans remise en cause des objectifs.

Sans abandonner la poursuite des efforts (confort, sécurité) aux trottoirs pentus, étroits, inadaptés aux groupes scolaires, aux parents avec poussettes, aux handicapés, aux personnes âgées.

Ecouter, dialoguer.

La municipalité, comme elle s'y était engagée, va mettre en place une commission sur la qualité du service public sur le territoire municipal. Nous y prendrons toute notre part.

Droitisation de la société ?

Cependant, les Cnews, Europe 1 et Journal du Dimanche, propriétés de BOLLORÉ, milliardaire de droite extrême, ont des audiences limitées par rapport à France Télévision ou Radio France. Ecouter, dialoguer, ne pas se réfugier dans les « éléments de langage » privilégiant la forme à la réflexion.

Dans le 11^{ème} baromètre annuel de l'IFOP (échantillon de 2006 personnes, interrogé du 4 au 9 sept. 2024), 3 propositions du Front Populaire font consensus :

- lutte contre l'accaparement des richesses (plébiscitée par 88 % des Français), alors que les 10 % les plus riches se réservent plus de ½ du patrimoine national (chiffres 2024 de la Banque de France),
- obligation pour les entreprises bénéficiant d'aides publiques de prendre des mesures sociales et environnementales (87 %),
- taxation des profits des multinationales (83 %).

63 % sont favorables à l'abrogation de la dernière réforme des retraites !

Même pour l'électorat de droite, le recul des services publics est vécu comme un déclin.

Une large majorité politique est hostile à Macron, à sa politique.

Ni la droite, ni le FN, ne satisferont ces attentes-là.

Les élus du FP veulent les satisfaire. Au FP de convaincre la majorité électorale de rejoindre la majorité sociologique.

Pierre HUMBERT, Président

Joëlle BOILEAU,

Lhoussaine MOURTADA

Groupe « communiste, républicain, intervention citoyenne »